
Los presidentes de las tres 
Cámaras respaldan la 
posición del Principado 
sobre transición 
energética y rechazan una 
descarbonización exprés 

OVIEDO. No solo fue una visita de 
«cortesía», como la definió Félix 
Baragaño. Fue un encuentro en el 
que las tres Cámaras de Comercio 
de Asturias –la de Gijón, Oviedo y 
Avilés– respaldaron al presidente 
del Principado, Javier Fernández, 
en todas las reivindicaciones que 
le planteó el pasado miércoles al 
del Gobierno central, Pedro Sán-
chez: mantenimiento de los plazos 
para el AVE y los compromisos al-
canzados en infraestructuras con 
el anterior Ejecutivo; una transi-
ción energética justa y progresiva; 
mediación ante la UE para permi-
tir la actividad minera más allá de 
2018, y un nuevo modelo de finan-
ciación que asegure la prestación 
de servicios en igualdad de condi-
ciones en todo el territorio. Y este 
respaldo a esas posiciones fue dado 
ayer por los tres presidentes came-
rales de Asturias, Félix Baragaño, 
de Gijón; Carlos Paniceres, de Ovie-
do, y Luis Noguera, de Avilés, du-
rante su reunión en la sede de Pre-
sidencia con Javier Fernández y con 
el consejero de Industria, Isaac Pola. 

Pero aunque Baragaño los tildó 
al inicio como un encuentro «de 
cortesía», lo cierto es que la reu-
nión mantenida en Presidencia sir-
vió para que los dirigentes de las 
tres Cámaras plantearan la necesi-
dad de constituir un «lobby» para 
impulsar el Noroeste y defender 
posiciones comunes de las comu-
nidades que conforman esta región: 
Asturias, Galicia y Castilla y León. 

«Es necesario obtener apoyos fue-
ra del Principado en asuntos como 
la descarbonización o la mejora de 
las comunicaciones», afirmó el pre-
sidente de la Cámara de Comercio 
de Oviedo, Carlos Paniceres, quien 
a su vez también es vicepresiden-
te de la Federación Asturiana de 
Empresarios (Fade).  

Paniceres desveló que ya ha ha-
bido en Santiago de Compostela 
una reunión en la que participaron 
representantes de estas comunida-
des  y recordó que recientemente 
Fade reunió en unas jornadas so-
bre descarbonización «represen-
tantes de empresas» de Galicia, Cas-
tilla y León y Aragón, además de 
Asturias.  

Este «lobby» que proponen las 
Cámaras de Comercio se sumaría 
al llamado ‘frente del Noroeste’, 

formado por los gobiernos de Astu-
rias, Galicia, Castilla y León y Ara-
gón. Se trata de un frente político 
entre ambas comunidades –dos go-
bernadas por el PSOE, como son la 
asturiana y la aragonesa, y las otras 
dos por el PP– que impulsa una se-
rie de reivindicaciones para dar so-
lución a problemas comunes, como 
son la financiación autonómica, el 
envejecimiento demográfico y un 
proceso de descarbonización «jus-
to y atendiendo a los territorios», 
como consta en la declaración fir-
mada por los presidentes de estas 

comunidades en León el pasado 
mes de febrero. 

Y precisamente cómo se debe 
afrontar este proceso de transición 
energética es una de las principa-

les preocupaciones que han mos-
trado las Cámaras. «Nuestras de-
mandas son de sobra conocidas y 
son las mismas que las que defien-
de el Gobierno de Asturias», recal-

có Félix Baragaño, presidente de la 
de Gijón. Desde el Principado se de-
fiende un proceso «progresivo, or-
denado y justo», frente a la descar-
bonización «exprés» que plantea 
la ministra de Transición Ecológi-
ca, Teresa Ribera. «Defendemos un 
proceso de descarbonización acom-
pasado y sin generar incertidum-
bre», añadió Paniceres.  

Una reivindicación que compar-
te el presidente de la Cámara de Co-
mercio de Avilés, Luis Noguera, un 
municipio que se vería profunda-
mente afectado porque en él se en-

Félix Baragaño, Luis Noguera y Carlos Paniceres son recibidos por Javier Fernández e Isaac Pola en Presidencia. :: PABLO LORENZANA

Las empresas impulsan un «lobby» por la 
energía y las infraestructuras del Noroeste

«La ministra de Industria, 
te invita al optimismo, 
pero si escuchas a Pedro 
Sánchez, se te cae el 
alma a los pies» 

:: ROSALÍA AGUDÍN 

OVIEDO. «Ya ha dejado de ser una 
posición, es un clamor». Así de ro-
tundo se manifestó ayer el presi-

dente de la Federación Asturiana 
de Empresarios (Fade) respecto a 
la unidad política y empresarial 
contra un descarbonización ex-
prés, como propone la ministra de 
Transición Ecológica, Teresa Ri-
bera. Según Belarmino Feito «to-
dos nos hemos manifestado y creo 
que por primera vez todos esta-
mos alineados». 

El presidente de la patronal as-
turiana se refería, de esta forma a 

las reacciones tras la entrevista a 
la ministra de Industria, Reyes 
Maroto, publicada el pasado do-
mingo por EL COMERCIO. En ella 
defendió una transición energé-
tica «ordenada y consensuada», a 
diferencia del modelo que propo-
ne la titular de la cartera de Tran-
sición Ecológica, Teresa Ribera, 
quien apuesta por adelantar los 
plazos para el cierre de las térmi-
cas de carbón. Feito considera que 

«son un clamor» las posiciones 
que de Asturias se están trasladan-
do, por lo que «no sé si será nece-
sario escenificarlo conjuntamen-
te».  

El presidente de la Federación 
Asturiana de Empresarios puso 
como ejemplo esa unidad políti-
ca y empresarial frente a los dos 
discursos que, a su juicio, se man-
tienen desde el Gobierno central. 
«Una vez que pasas Pajares hay 
mucha ambigüedad. Si escuchas 
a la Ministra de Industria, Reyes 
Maroto, invita al optimismo; si 
escuchas al presidente del Gobier-
no, se te cae el alma a los pies. A 
mí no me invita al optimismo», 
afirmó.

Fade destaca el «clamor» empresarial y 
político contra los planes de Teresa Ribera

DANIEL 
FERNÁNDEZ

 dfernandez@elcomercio.es

«El AVE es uno de los 
problemas más urgente. 
Su llegada marcará un 
antes y un después»

Los tres presidentes 
comparten la posición 
del Principado para 
el Área Central 
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cuentra la gran industria elec-
trointensiva de la región: Arce-
lor, Asturiana de Zinc y Alcoa, en-
tre otras empresas. «Nos preocu-
pa cómo se afronta esta transi-
ción porque somos una comarca 
donde existe una mayor inciden-
cia empresarial», dijo Noguera. 

Infraestructuras 
El «lobby» del Noroeste que 
plantean las Cámaras también 
se impulsarán las comunicacio-
nes. Especialmente las ferrovia-
rias. «Es uno de los problemas 
que más urge: la llegada del AVE 
a Asturias, que marcará un an-
tes y un después», dijo el presi-
dente de la Cámara de Oviedo.  

También en la reunión de 
ayer, Baragaño, Paniceres y No-
guera trasladaron al presidente 
del Principado que comparten 
el «mismo posicionamiento» que 
el Gobierno regional respecto al 
proyecto del Área Central. Esta 
postura común «debe conseguir-
se» para poner en marcha pro-
yectos que «marcarán el futuro 
de la región», como apuntaron 
los tres presidentes.

Carlos Paniceres  
Oviedo 

«Es necesario obtener 
apoyos fuera de Asturias 
en asuntos como la 
descarbonización»

Félix Baragaño   
Gijón 

«Nuestras demandas son 
de sobra conocidas y son 
las mismas que las que 
defiende el Principado»

Luis Noguera   
Avilés 

«Nos preocupa cómo  
se afronta la transición  
por la incidencia 
empresarial que tendrá»

Lamentan la falta de 
propuestas del Ejecutivo 
de Sánchez, al que 
reclaman que medie ante 
las térmicas para que 
compren mineral 
autóctono 

:: D. FERNÁNDEZ 

GIJÓN. Por primera vez desde el 
cambio de Gobierno, los sindicatos 
mineros y el Ejecutivo central se veían 
las caras. Fue en la tarde de ayer, en 
la sede del Instituto de Reestructu-
ración de la Minería del Carbón, en 
Madrid. Y lo que estaba llamado a ser 
un encuentro clave para el futuro de 
esta actividad se quedó en una espe-
cie de simulacro de la que tendrá lu-
gar el 11 de septiembre. «Han veni-
do con las manos vacías», se lamen-
tan desde Comisiones Obreras. «Ape-
nas avanzamos», afirmaron desde 
UGT. Y por este motivo, al compro-
bar que ni siquiera el cambio de Go-
bierno ha servido para que desde el 
Ejecutivo se mueva ficha, los sindi-
catos presentaron un nuevo Plan del 
Carbón que aseguraría la actividad 
en las explotaciones más allá del 31 
de diciembre de 2018, la fecha tope 
que la UE ha puesto a las minas de 
carbón españolas. 

A diferencia de en otras ocasiones, 
a la reunión de esta tarde no acudió 
el secretario de Estado de Energía, 
sino que solo acudieron técnicos de 
los ministerios de Industria y Tran-
sición Ecológica. Por parte sindical 
estuvieron el secretario general del 
SOMA-Fitag-UGT, José Luis Alperi; 
Víctor Fernández, de FICA-UGT; Je-
sús Crespo, responsable federal de 
Industrias Extractivas de CC OO, y 
Jaime Caliero, de CC OO Asturias. 

Durante la reunión, los sindicatos 
solo consiguieron arañar del Gobier-
no un compromiso de «voluntad po-
lítica» de llegar a acuerdos. En este 
punto, respondieron que una buena 
prueba de esa voluntad sería que la 
ministra de Transición Ecológica, Te-
resa Ribera, les cite a una reunión, 
como lo solicitaron las organizacio-
nes sindicales el pasado 14 de julio. 

Según explicó José Luis Alperi, en 
el encuentro presentaron al Ejecu-
tivo un nuevo Plan del Carbón, que 
aseguraría la actividad en las explo-
taciones hasta, al menos, 2027. Aun-
que el cierre de las minas no renta-
bles está fijado por la UE para 31 de 
diciembre de 2018, lo cierto es que 

los planes de clausura establecen un 
periodo hasta 2027 para acometer 
trabajos de mantenimiento y restau-
ración ambiental. «Nosotros traba-
jamos en los mismos tiempos que 
marca la UE y en nuestro plan plan-
teamos propuestas que eviten el cie-
rre este mismo año», explicó Alperi. 

También reclamaron los sindica-
tos, «dentro de esa voluntad políti-
ca» a alcanzar acuerdos que los re-
presentantes del Gobierno central 
les trasladaron, que el presidente Pe-
dro Sánchez mantenga conversacio-
nes con las empresas propietarias de 
las centrales térmicas para que com-
pren carbón autóctono. En la actua-
lidad, el mineral que se está queman-
do es de importación.  

Desde CC OO se lamentó que, 

«pese a la urgente necesidad del sec-
tor, en esta reunión los responsables 
del Ministerio de Transición Ecoló-
gica se hayan presentado con las ma-
nos vacías», dicen. En este sentido, 
el sindicato espera que el Gobierno 
de Sánchez «refleje en sus propues-
tas el compromiso con los trabajado-

res del carbón y las comarcas mine-
ras». 

El próximo 11 de septiembre está 
fijada una nueva reunión en el Ins-
tituto de Reestructuración de la Mi-
nería del Carbón. En ella se espera 
que el Gobierno aporte su propues-
ta a los sindicatos.

Víctor Fernández, José Luis Alperi, Jorge Díez y Jesús Crespo, ayer, 
antes de entrar a la reunión. :: IÑAKI MARTÍNEZ

Los sindicatos 

reclaman al Gobierno 

un nuevo Plan del 

Carbón hasta 2027

«Pese a la urgente 
necesidad del sector,  
se han presentado  
con las manos vacías»
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